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JEFA DE GOBIERNO 

 LA PGJ NO FABRICA CULPABLES: SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, rechazó que haya motivos políticos o falsificación de pruebas en 
el secuestro y asesinato del universitario Norberto Ronquillo. En entrevista, luego de 
entregar créditos para el autoempleo en la alcaldía Álvaro Obregón, la mandataria local 
sostuvo que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) trabaja profesionalmente e 
investiga el caso con base en evidencias científicas. “Depende de la Procuraduría, yo no 
voy a apresurar la investigación. Aquí no hay ni motivos políticos ni motivos de presentar 
culpables que hayan sido fabricados. Hay una investigación muy profesional que está 
haciendo la Procuraduría”, dijo, y reiteró que no habrá impunidad en el caso. Uni. 21A 

 VA SSC TRAS EL MACERO Y EL MUÑECO POR LA BALACERA EN TLALPAN. 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) buscan a dos integrantes de 
una banda dedicada al narcomenudeo, quienes lograron huir tras el enfrentamiento a 
balazos que tuvieron con El Trompas. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM 
PARDO, señaló que se han detectado vínculos de organizaciones de la delincuencia 
organizada, como el cártel Jalisco Nueva Generación, con grupos delincuenciales de la 
Ciudad de México, de allí que se decidió fortalecer el trabajo de inteligencia. Aunado a 
ello, agregó, también se está reforzando la actuación de la SSC y la Procuraduría General 
de Justicia locales, y en su momento colaborará la Guardia Nacional, que entra en 
funciones en julio. Jor 31C 

 ENCABEZA SHEINBAUM TEQUIO NOCTURNO EN LA COLONIA PEDREGAL DE 
SANTO DOMINGO. El callejón conocido como El Paso, frente al paradero de Ciudad 
Universitaria, entrada y salida de los habitantes de la colonia Pedregal de Santo Domingo, 
en Coyoacán, por las noches se convierte en "boca de lobo", donde es frecuente el robo 
de celulares y la venta de drogas. La JEFA DE GOBIERNO admitió que la principal 
petición de los colonos es tener mayor vigilancia, por lo que se busca recuperar el 
espacio público e impulsar acciones como el establecimiento de centros comunitarios 
como el de Pilares, para involucrar a los jóvenes en actividades culturales para disminuir 
la violencia. Jor 33C, Ref. 5C, Exc 24Com. 

 REVOCACIÓN DE MANDATO PODRÍA CAMBIAR DE FECHA. Pese a que la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, se opone a erogar más recursos para la consulta de 
revocación de mandato, ahora abrió la posibilidad de cambiar la fecha para realizarla en 
un día diferente al de la elección intermedia en 2021. Luego de que el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, externara que analiza cambiar la fecha para 
realizar la consulta de revocación de mandato a nivel nacional, SHEINBAUM PARDO dijo 
que esperará los ajustes que haga el gobierno federal, y en su caso, hará lo mismo. “Para 
mí el tema fundamental es el tema del recurso, y por eso lo planteábamos de que fuera 
en el mismo tiempo de la elección, pero si en la presidencia se cambia de fecha, nosotros 
también lo podríamos hacer…” Uni. 19A, Ref. 2C 

 



 
 

  “RESULTADOS DE AUDITORÍA POR 19-S, EN 15 DÍAS”. El Gobierno capitalino 
realiza una auditoría de los recursos de la reconstrucción que entregó la administración 
pasada y prometió dar los primeros resultados en los próximos 15 días. La Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que se reunió con las empresas auditoras que 
intervendrán los recursos destinados para la reconstrucción de edificios, incluidos el 
Multifamiliar Tlalpan y Girasoles. “Nos están apoyando empresas revisoras”, externó. En 
entrevista, la mandataria local recordó que en la administración anterior se otorgaron 
recursos directamente a los administradores de diversos edificios sin que hubiera un 
proceso de fiscalización del presupuesto. Uni. 1,18A Mil 20 

 ALISTAN REUNIÓN ARTISTAS DE COYOACÁN CON CSP. Luego de que vecinos y 
artistas de Coyoacán exhortaron en un video a la JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD 
a "frenar la desgracia" que, consideraron, se encuentra en el Centro Histórico de la 
Alcaldía, CLAUDIA SHEINBAUM adelantó que se reunirá con ellos para escuchar su 
planteamiento. En el video, los participantes denunciaron diversas problemáticas en el 
Centro Histórico de Coyoacán, entre las que destacan calles secuestradas por 
comerciantes informales y por bandas de franeleros. Además advirtieron que cientos de 
tanques de gas son instalados en la vía pública, aunado a diversos sistemas de robo de 
electricidad, situación que podría derivar en una tragedia. Ref. 4C 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

 DETIENEN A CURA POR HOMICIDIO DE LEO. La Procuraduría capitalina detuvo a 
Francisco Javier “N”, párroco de la iglesia Cristo Salvador, señalado como el presunto 
responsable del asesinato del diácono Leonardo Avendaño, joven estudiante de la 
Universidad Intercontinental que encontraron sin vida dentro de su vehículo la semana 
pasada. Las primeras versiones policiacas revelan que aparentemente fue detenido en una 
iglesia luego que los agentes de investigación lo siguieran por cuatro días. Consta en la 
carpeta FCIH/1/UI-1 C/D/00108/06-2019, que el crimen fue de “índole personal”, pues Leo 
asistía al sacerdote en el servicio del altar en la parroquia, incluso fue el padre Francisco 
Javier quien reportó la desaparición de Avendaño a sus familiares, además de que ofició 
una misa luego que se diera a conocer que se encontró el cadáver del seminarista. Ayer 
por la tarde, la Arquidiócesis de México reiteró su disposición para aportar la información 
requerida en las investigaciones del caso. Uni. 18A, Jor 1A 31C Ref. 1A Exc 1A 24Com. 
Mil 19MP 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 EXIGEN NO POLITIZAR EL CASO DE NORBERTO. La familia de Norberto Ronquillo, el 
joven universitario, que fue secuestrado y asesinado por sus captores, pidió a la 
Procuraduría capitalina, "no politizar este caso a su conveniencia" y en lugar de eso, 
emprender acciones que deriven en la resolución de este crimen. Perla Escalante, 
representante legal de la familia del joven asesinado enfatizó que las autoridades 
involucradas desde un inicio en el caso de Norberto mostraron ciertas discrepancias que 
perjudican la indagatoria, “detectadas en el primer apartado de la investigación elaborado 
por la Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México, desde la participación de la Policía 
de Seguridad Ciudadana, la Policía de Investigación, sociólogos, Ministerio Público y 
servicio forense”. Por lo anterior, hicieron un llamado a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM; así como a la procuradora Ernestina Godoy y al nuevo jefe general de la 
Policía de Investigación, Omar García Harfuch, a ser diligentes en el seguimiento del caso 
y transparentarlo. Uni. 21A Ref. 6C Exc. 24Com. 

 FOTONOTA. OPERATIVO ANTINARCÓTICOS Después de un despliegue en el que 
participó el Grupo Especial de Reacción Inmediata de la PGJ, dos hombres con droga 
fueron detenidos y una casa asegurada. Exc 24Com 

 LIGAN A EL TROMPAS CON CINCO HOMICIDIOS. El secretario de Seguridad Pública, 
Jesús Orta, explicó que las células de, el Trompas y don Agus se disputan el liderazgo del 
territorio luego de la detención de Héctor Hugo, el H, en marzo de 2018. En la misma línea 
de investigación está la procuraduría local, según lo asentado en la carpeta 
FCIH1/UI1C/D/0120/06-2019 R1. A él Trompas se le vincula con al menos cinco 
ejecuciones en el último mes en las alcaldías Tlalpan, Coyoacán y Magdalena Contreras, 
pues busca adueñarse del sector —que incluye Ciudad Universitaria— para la venta de 
drogas al menudeo, cobro de piso y extorsión. Por los hechos del martes en la colonia 
Héroes de Padierna, en Tlalpan, la dependencia investigadora busca a otros dos sicarios 
que participaron en la refriega, al igual que a don Agus. Uni. 18A 

 BALACERAS EN TLALPAN, POR VIEJA DISPUTA. Daniel N., el Trompas, y don Agus, 
quienes protagonizaron el enfrentamiento de la colonia Héroes de Padierna la tarde del 
martes pasado, formaban parte del grupo delictivo de Héctor Hugo, el H, uno de los 
principales distribuidores de droga de Ciudad Universitaria, quien fue detenido en marzo 
de 2018 en la colonia Magdalena Contreras. “Estos grupos tienen ya una historia 
importante, son escisión de, el H, que fue atrapado el año pasado. Exc 25Com 

 TIPIFICAN SÓLO 4% DE CASOS DE TRATA. En el último semestre el Consejo 
Ciudadano de la Ciudad de México recibió 802 llamadas sobre trata de personas. Del total 
de reportes vía telefónica, precisó su titular, Salvador Guerrero, cuatro por ciento fueron 
establecidos como casos específicos de trata. En tanto, en el 13 por ciento de las llamadas 
se reportó posibles situaciones de riesgo como la tentativa de enganche a través de redes 
sociales. Ref. 6C, Exc 25Com 

 EMITEN RECOMENDACIÓN POR CASO DE TRANSFEMINICIDIO. Por la muerte de 
Paola Buenrostro, una mujer transgénero dedicada al sexo-servicio asesinada sobre 
Puente de Alvarado el 29 de septiembre de 2016, la Comisión de Derechos Humanos local 
(CDHDF) emitió la recomendación 02/2019 a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) 
por faltas a la debida diligencia y de aplicación de la perspectiva de género y enfoque 
diferenciado. El órgano documentó violaciones a los derechos humanos, al no 
reconocimiento de la orientación sexual y por primera vez usó el concepto de “trans-
feminicidio” contra la mujer de 24 años, además de los agravios hacia Kenya Cytlaly 
Cuevas, única amiga de la víctima y testigo de los hechos Uni. 17A, Ref. 6C 



 

 VEN ESCASEZ DE DATOS PARA EVALUAR A LA SSC.   El secretario de Seguridad 
Ciudadana, Jesús Orta, comparece hoy ante los diputados, aunque algunos especialistas 
advirtieron que hay carencias en la planeación y evaluación de la política que impiden 
conocer los resultados reales de su gestión. La comparecencia la solicitó el 10 de junio 
Gabriela Salido, diputada del PAN, tras el plagio y asesinato de Norberto Ronquillo, y fue 
debatida para obtener respuestas ante la creciente inseguridad. "Hay una estrategia de 
seguridad, entendemos nosotros que ha sido preparada desde la Secretaría, no la 
conocemos en su totalidad. Entonces, esta podría ser una oportunidad para que se dieran 
a conocer todos los ejes de la estrategia", expuso Lisa Sánchez, Directora de México 
Unido Contra la Delincuencia. Ref. 2C 

 TIENEN PBI QUE PAGAR POR BORDADO Y ESCUDO.  Apenas el martes, la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana realizó el anuncio del agrupamiento, conformado por 5 mil 825 
uniformados bancarios y auxiliares, así como 700 preventivos. A cada agente, le dieron 
dos camisolas de color blanco, una gorra y un par de botas; sin embargo, las prendas no 
cuentan con los bordados correspondientes y ellos deben correr con el gasto. En 
promedio, tienen que invertir 110 pesos por camisa para que les coloquen escudo de su 
corporación, su nombre y número de placa. Ref. 6C 

 TUNDEN A POLICÍA DURANTE ATRACO. El agente Élfego, de la Policía Auxiliar, fue 
golpeado por cinco delincuentes durante un asalto al Centro Comunitario de San Francisco 
Apolocalco, en Iztapalapa, el cual resguardaba. Debido a lo severo de la golpiza, el 
uniformado, de 61 años, fue trasladado al hospital en un helicóptero de Agrupamiento 
Cóndores; el policía sufrió traumatismo craneal, de acuerdo con paramédicos. Ref. 6C, Exc 
25Com. 

 URGEN LIGAR DAÑO A SALUD CON CRISIS AMBIENTALES. Durante las 
contingencias ambientales, se dejó de reportar a la población cuáles son los efectos de 
respirar altas concentraciones de contaminantes, señalaron especialistas en la mesa de 
análisis Nuevo Hoy No Circula, Dudas y Críticas, transmitida por Grupo Reforma. "Está 
desvinculado este programa de contingencias de la información sobre salud pública. 
"Alguna vez estuvo conectado al sistema de vigilancia epidemiológica, hoy no lo está", 
precisó la consultora y ex Procuradora Ambiental y del Ordenamiento Territorial, Diana 
Ponce Nava. Un mes después de la doble contingencia por Partículas Menores de 2.5 
Micras (PM2.5) y ozono, la Secretaría de Salud ha omitido precisar cuál fue el impacto en 
las personas. Ref. 1C 

 PRESIONAN A INDUSTRIA POR VEHÍCULOS LIMPIOS. La industria automotriz 
comercializa en México vehículos con tecnología rezagada respecto a las exigencias 
ambientales de Europa o Estados Unidos y a partir de 2020, en unos casos, se les dejará 
de otorgar el holograma doble cero, plantearon expertos. Las automotrices venden 
vehículos que cumplen con los límites de emisiones de la norma mexicana y algunos con 
estándares internacionales, pero también ofrecen otros que dejaron de colocar en 2006 en 
Estados Unidos o desde 2009 en Europa, con 15 años de retraso, expuso el director de 
Calidad del Aire de la Ciudad de México, Sergio Zirath Hernández. Durante la mesa de 
análisis Nuevo Hoy No Circula, Dudas y Críticas, de Grupo Reforma, explicó que sólo se 
otorgará el doble cero durante dos años y sin necesidad de verificar a las unidades con 15 
km por litro de rendimiento mínimo en ciudad. Ref. 1C 

 
 
 



 

 SE AMPARAN CONTRA REGLAS APLICACIONES DE MOVILIDAD. Durante junio, van 
20 amparos para impugnar las reglas impuestas por el Gobierno de la CDMX al servicio de 
transporte vía aplicaciones móviles. Estos recursos han sido promovidos por plataformas y 
choferes. Las reglas, publicadas el 24 de abril, incluyen la prohibición del cobro en 
efectivo, el valor mínimo de 250 mil pesos de los autos para dar el servicio, la expedición 
de tarjetones, la inspección anual a los vehículos y el requisito de licencia de manejo 
especializada tipo E para los choferes. Los quejosos, según registros del Consejo de la 
Judicatura Federal, incluyen a las plataformas Cabify e Easy Taxi. Ref. 1C 

 ESCUELA DAÑADA EL 19-S. Exigen sus aulas reconstruidas Padres y alumnos de, la 
primaria, Francisco González Bocanegra, ubicada en Riva Palacio 59, en la colonia 
Guerrero, se manifestaron frente a Palacio Nacional en demanda de que autoridades 
federales los apoyen para reconstruir sus aulas. Exc 24Com 

 RECLAMAN SOBREPRECIOS. Damnificados de diversos puntos de la ciudad marcharon 
ayer para manifestar su inconformidad con diversos elementos del proceso de 
reconstrucción, entre ellos que las empresas encargadas estén inflando los precios de sus 
trabajos. “Se han mantenido en la opacidad los manejos que las constructoras han hecho 
de manera descarada para inflar los precios de las facturas de supuestos proveedores y 
justificar el gasto del recurso”, dijo Jazmín Hurtado, damnificada de Insurgentes Norte 
1260, quien leyó el comunicado de Damnificados Unidos. Exc 24Com 

 CRAVIOTO: HABRÁ CONSECUENCIAS. El comisionado para la reconstrucción, César 
Cravioto, afirmó que en la primera semana de julio estarán los resultados de la revisión de 
las facturas de diversas obras, incluidos los cuatro edificios a cargo de REM Reingeniería 
Ecológica S.A. de C.V., empresa que es acusada por sobreprecios. “En todas las obras 
que nos dejó de herencia el gobierno anterior ya tenemos empresas verificadoras que 
están revisando factura por factura, están revisando los alcances de los contratos y están 
revisando si las obras se están haciendo de manera adecuada, porque son herencias del 
gobierno anterior”, dijo en entrevista con Excélsior. Exc 24Com 

 METRO BUSCA MEJORAR CALIDAD Y SERVICIO. El Sistema de Transporte Colectivo 
(STC) Metro publicó su Código de Ética con el que se busca mejorar la calidad del servicio 
y, principalmente, disminuir la corrupción en el organismo. “Las personas servidoras 
públicas en el STC deberán observar un comportamiento honrado, responsable, serio y 
respetuoso, con relación a los ciudadanos y las personas servidoras públicas con las que 
interactúa con motivo de sus funciones”, se puede leer en el documento publicado ayer en 
la Gaceta Oficial de la Ciudad de México. Entre las reglas se establece que los servidores 
públicos deberán dar un  trato respetuoso, diligente, imparcial y con rectitud para con los 
ciudadanos. Uni. 19A 

 PIDEN EN CONGRESO INVESTIGAR DESARROLLO. Diputados locales pidieron indagar 
los permisos del desarrollo inmobiliario de Calzada de la Virgen 2057, predio enajenado en 
1993 para construir viviendas para académicos de la UNAM. La propuesta del diputado de 
Morena, Ricardo Ruiz, solicita a la Alcaldía Coyoacán, a la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda (Invi) y a la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial 
(PAOT) un informe de las autorizaciones para el desarrollo Inspira Coapa, en la colonia 
CTM VI. "Reitera un tema que hemos señalado (...) la anarquía del desarrollo inmobiliario 
en la gestión anterior de la ciudad", explicó Ruiz. Ref. 4C 

 
 
 



 

 EXAMINARÁ EL IECM DIVISIÓN DE ALCALDÍAS. El Instituto Electoral capitalino (IECM) 
analizará con diputados locales la procedencia de una nueva división de las 16 Alcaldías, 
por lo que ayer firmaron un convenio de colaboración. "El análisis de la nueva 
configuración territorial es importante para impactar positivamente en el desarrollo urbano 
y generar mayor acercamiento por parte de las instituciones con la ciudadanía, para 
establecer balances poblacionales permitiendo así (que sea) más afectiva la política 
pública", explicó la Consejera electoral, Myriam Alarcón Reyes. Ref. 2C 

 ANTE EL REZAGO EN EL AGRO CITADINO, REGULARIZARÁN DERECHOS DE 
POBLADORES. Nueve de cada 10 habitantes en ejidos o comunidades agrarias de la 
Ciudad de México no tienen en orden sus documentos, por lo que carecen de certeza 
jurídica para ejercer sus derechos agrarios, de acuerdo con un diagnóstico realizado por la 
Secretaría de Gobierno. En conferencia de prensa conjunta con la titular de esa 
dependencia, Rosa Icela Rodríguez, el titular de la Procuraduría Agraria, Luis Hernández 
Palacios, destacó que en el pasado la capital del país no fue atendida por las 
dependencias federales, por lo que el rezago jurídico y social se agudizó aún más, sobre 
todo en las comunidades donde existe mayor pobreza y marginación. Jor 33C 

 DEUDOS DE VÍCTIMAS DEL NEWS DIVINE ACUDIRÁN A LA CIDH, POR FALTA DE 
JUSTICIA. El caso del operativo fallido en la discoteca News Divine, en el que fallecieron 
nueve jóvenes y tres policías en 2008, se presentará ante la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) por la falta de justicia hacia las víctimas. En la presentación de 
la recomendación 02/2019 por trans-feminicidio, la presidenta de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Nashieli Ramírez, señaló que las instancias 
nacionales se agotaron, incluida la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Jor 32C, Mil 
20 

 DIFIEREN CONGRESO Y TSJ SOBRE FALLO QUE INVALIDA PUNTOS DE LA CARTA 
MAGNA. La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que invalidó diversas 
disposiciones de la Constitución Política de la Ciudad de México reconoce la 
independencia y autonomía del Poder Judicial local y fortalece a cada uno de los poderes 
judiciales del país, afirmó el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) capitalino, 
Rafael Guerra Álvarez. En contraste, diputados del Congreso local consideraron que la 
Corte resolvió con una "visión conservadora" que no fortalece ni transforma al Poder 
Judicial local, al impedir que ciudadanos participen en el proceso de integración del 
Consejo de la Judicatura, así como la separación del cargo de presidente del TSJ del 
cargo de presidente de dicho órgano. Jor 32C 

 'LA ALCALDÍA NO ACTÚA'. La actriz Leticia Huijara, una de las participantes en el video 
realizado por colonos de Coyoacán, expuso que el Gobierno de Manuel Negrete ha sido 
omiso ante las problemáticas que se viven en la alcaldía. Ref. 4C 

 
TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. EL LLAMADO de la abogada que representa a la familia del 
estudiante secuestrado y asesinado, Norberto Ronquillo, a "no politizar" el caso causó 
extrañeza entre quienes la conocen bien. RESULTA que Perla Yadira Escalante, además 
de participar en el caso forma parte la Comisión Operativa del partido Movimiento 
Ciudadano... ¡y hasta candidata a diputada federal fue apenas el año pasado! Y ESO de 
mezclar su petición de "no politizar" con las fuertes críticas que lanzó en las que acusó 
falta de capacitación y desesperación de las autoridades capitalinas... como que suena 
justamente a lo contrario. Ref. 2C 



 

 CIRCUITO INTERIOR. AYER SE celebró el primer Tequio Nocturno y, sorpresivamente, 
resultó una buena cátedra de fotografía. HUBO la llamada foto astronómica, porque la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, demostró que el perredismo en 
Coyoacán quedó a años luz de lo que era y la morenista robó cámaras en aquellos lares. 
TAMBIÉN de retrato, pues al diputado Carlos Castillo no le importó que le gritaran que se 
hiciera a un lado porque "estorbaba", con tal de que su cara apareciera en todas y cada 
una de las imágenes que le tomaron a la Mandataria. Y NO faltó la deportiva, porque -
para variar- los vecinos que se acercaron al Alcalde Manuel Negrete no lo buscaron para 
que les resolviera algún problema, ¡sino para pedirle autógrafos! Ref. 2C 

 EL CABALLITO. La Policía de Investigación, una papa caliente. Dentro de la limpia que 
se está realizando dentro de la procuraduría capitalina, nos comentan que la Policía de 
Investigación es un verdadero queso gruyere por donde se filtraba toda la información de 
los casos relevantes. Todo ello, nos dicen, originado por la falta de control del entonces 
director Bernardo Gómez del Campo, sobre los comandantes, pues aseguran que ninguno 
le hacía caso. Mucho menos aquellos que dejó su antecesor, Raúl Peralta. Hoy el reto no 
es menor, ya que ésta área es la columna vertebral de la dependencia para esclarecer 
cualquier tipo de delito y que la falta de resultados la tiene sumida en una crisis. 19M 

 EL CABALLITO. Los avances en el ramo de la publicidad. El sector de la industria de la 
publicidad está muy contento con las nuevas señales que mandó la jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, quien dejó en claro que no quiere tener una confrontación con ellos, 
sino más bien la regulación del sector, además de que les aseguró que se acabó la 
corrupción y que todos podrán trabajar cumpliendo con los requisitos. Los empresarios del 
ramo vieron como una buena señal este mensaje que les mandó la mandataria capitalina, 
lo que abre la puerta a impulsar la reforma al Ley de Publicidad y reactivar el Consejo de 
Publicidad Exterior. En fin que todo parece que camina en el ramo. 19M 

 
NACIONAL 

 DONALD TRUMP FELICITA A AMLO POR APROBACIÓN DEL ACUERDO. El 
presidente Donald Trump felicitó este miércoles a su homólogo mexicano, Andrés Manuel 
López Obrador, por la aprobación del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados 
Unidos y Canadá en el Senado mexicano. "Felicidades al presidente López Obrador. 
México votó por ratificar el T-MEC por un gran margen. Es hora de que el Congreso haga 
lo mismo en Estados Unidos", escribió en su cuenta de Twitter. Jor 21, Mil PP 

 CAE 54% GENERACIÓN DE EMPLEO EN 2019. Entre enero y mayo se registraron 167 
mil 178 nuevos empleos ante el IMSS, 53.9 por ciento menos respecto a las 362 mil 878 
plazas del mismo periodo de 2018. Lo anterior, según cifras ajustadas por 
desestacionalización, permite hacer comparaciones más precisas. Este es el incremento 
más bajo registrado desde 2009, cuando en medio de la crisis financiera se reportó una 
reducción de 410 mil 133 trabajadores ante el IMSS. Ref. 1A, Mil 1,8 

 CORTE DA REVÉS A EPN: AVALA QUE LO INVESTIGUEN. La Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) propinó un revés al expresidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, y modificó la suspensión que hasta ahora lo protegía de que la Fiscalía 
General del Estado de Chihuahua lo investigue por delitos del fuero común.  Durante la 
sesión de la Segunda Sala de la SCJN, los ministros determinaron que el gobierno de 
Chihuahua puede investigar a Peña Nieto únicamente por los delitos que afecten a la 
entidad y no puede proceder en su contra cuando se trate de ilícitos federales. Uni. 1,4A 

 



 LIBRAN DELITOS PEÑA-ODEBRECHT. La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales 
(FEDE, antes FEPADE) determinó formalmente que no hay delito qué perseguir por el 
supuesto financiamiento de Odebrecht a la campaña Presidencial de Enrique Peña Nieto 
en 2012, ya que los ilícitos han prescrito. Por los hechos de 2012, la Fiscalía investigaba 
a Emilio Lozoya, en ese entonces coordinador de Vinculación Internacional de la 
campaña de Peña, y a la hoy senadora Nuvia Mayorga Delgado, ex titular de la Comisión 
de Presupuesto y Fiscalización del Consejo Político Nacional del PRI. Ref. 1A 

 SENADO AVALA T-MEC; SIGUE CONGRESO DE EU. El Senado aprobó y envió al 
Ejecutivo el protocolo que contiene el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
y sus seis acuerdos paralelos, que implican la modernización del acuerdo de libre 
comercio vigente hace 25 años. La aprobación generó consenso a favor en los ámbitos 
político y económico. Mientras que en México el presidente Andrés Manuel López 
Obrador felicitó al Senado y afirmó que la apuesta de su gobierno es por el libre comercio, 
en Washington, el mandatario estadounidense Donald Trump agradeció a su homólogo 
mexicano y señaló que es tiempo de que el Congreso de su país “haga lo mismo”. Uni. 
1,4A 

 GUARDIA NACIONAL SELLA 23 MUNICIPIOS DEL SUR. El gobierno federal selló 23 
municipios de la frontera sur del país con 6 mil 300 agentes de la Guardia Nacional para 
apoyar al Instituto Nacional de Migración (INM) en la contención de migrantes 
centroamericanos y con ello evitar represalias comerciales de Estados Unidos. Uni. 1,8A 

 INSTRUYEN A LOS DIPUTADOS A RECIBIR BECARIOS. JÓVENES 
CONSTRUYENDO EL FUTURO. La Cámara se sumó al programa del Ejecutivo, por lo 
que debe crear un plan para capacitar de 5 a 8 horas diarias a becarios; el IMSS les dará 
seguro y la Secretaría del Trabajo les pagará $3,600 cada mes. Exc. PP 

 NARRO ROBLES DEJA LA CONTIENDA PRIÍSTA Y DIMITE AL PARTIDO. "La 
elección interna, una farsa; aguanté hasta que no aguanté", expone. "Prevalecen la 
simulación y los excesos; la trampa está en el padrón". "Groseros indicios" de la mano del 
gobierno federal y de Peña. "Muestras claras de que existe un preferido de la cúpula 
tricolor". Ante posible crisis, gobernadores y sectores del PRI cierran filas. Jor 1 
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TEMAS DE SEGURIDAD EN LA CDMX 
 
LA PGJ NO FÁBRICA CULPABLES: SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, rechazó que haya motivos políticos o falsificación de pruebas en el 
secuestro y asesinato del universitario Norberto Ronquillo. En entrevista, luego de entregar 
créditos para el autoempleo en la alcaldía Álvaro Obregón, la mandataria local sostuvo que 
la Procuraduría General de Justicia (PGJ) trabaja profesionalmente e investiga el caso con 
base en evidencias científicas. “Depende de la Procuraduría, yo no voy a apresurar la 
investigación. Aquí no hay ni motivos políticos ni motivos de presentar culpables que hayan 
sido fabricados. Hay una investigación muy profesional que está haciendo la Procuraduría”, 
dijo, y reiteró que no habrá impunidad en el caso. Uni. 21A 
 
VA SSC TRAS EL MACERO Y EL MUÑECO POR LA BALACERA EN TLALPAN.  
Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) buscan a dos integrantes de una 
banda dedicada al narcomenudeo, quienes lograron huir tras el enfrentamiento a balazos que 
tuvieron con el Trompas, quien fue capturado y es considerado principal sospechoso de las 
ejecuciones de un hombre, una mujer y un bebé en la demarcación Tlalpan, señaló el jefe de 
la policía de la Ciudad de México, Jesús Orta Martínez. Sobre el tema, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, señaló que se han detectado vínculos de organizaciones 
de la delincuencia organizada, como el cártel Jalisco Nueva Generación, con grupos 
delincuenciales de la Ciudad de México, de allí que se decidió fortalecer el trabajo de 
inteligencia. Aunado a ello, agregó, también se está reforzando la actuación de la SSC y la 
Procuraduría General de Justicia locales, y en su momento colaborará la Guardia Nacional, 
que entra en funciones en julio. Jor 31Cap. RI. 7 
 
EXIGEN NO POLITIZAR EL CASO DE NORBERTO. La familia de Norberto Ronquillo, el 
joven universitario, que fue secuestrado y asesinado por sus captores, pidió a la 
Procuraduría capitalina, "no politizar este caso a su conveniencia" y en lugar de eso, 
emprender acciones que deriven en la resolución de este crimen. Perla Escalante, 
representante legal de la familia del joven asesinado enfatizó que las autoridades 
involucradas desde un inicio en el caso de Norberto mostraron ciertas discrepancias que 
perjudican la indagatoria, “detectadas en el primer apartado de la investigación elaborado por 
la Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México, desde la participación de la Policía de 
Seguridad Ciudadana, la Policía de Investigación, sociólogos, Ministerio Público y servicio 
forense”. Por lo anterior, hicieron un llamado a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM; así como a la procuradora Ernestina Godoy y al nuevo jefe general de la 
Policía de Investigación, Omar García Harfuch, a ser diligentes en el seguimiento del caso y 
transparentarlo. Uni. 21A, Jor. 31Cap. Pre. 18 
 



 
TEQUIO NOCTURNO EN COYOACÁN 

 
ENCABEZA SHEINBAUM TEQUIO NOCTURNO EN LA COLONIA PEDREGAL DE SANTO 
DOMINGO. El callejón conocido como el Paso, frente al paradero de Ciudad Universitaria, 
entrada y salida de los habitantes de la colonia Pedregal de Santo Domingo, en Coyoacán, 
por las noches se convierte en "boca de lobo", donde es frecuente el robo de celulares y la 
venta de drogas. No es el único punto, pero sí el más concurrido y uno de los más críticos de 
la colonia, que anoche calles arriba comenzó a ser intervenida como parte de las jornadas de 
tequio que encabezó la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, en su edición nocturna. 
El abandono y el desorden en sus calles son generalizados, pero el principal clamor entre 
sus habitantes es el de la seguridad, y así se lo hicieron sentir a la mandataria capitalina, 
quien al arribar al cruce de Tejamanil y Nustepec fue recibida con el grito: "Más seguridad 
para la colonia, Claudia, por favor". La Jefa de Gobierno admitió que la principal petición de 
los colonos es tener mayor vigilancia, por lo que se busca recuperar el espacio público e 
impulsar acciones como el establecimiento de centros comunitarios como el de Pilares, para 
involucrar a los jóvenes en actividades culturales para disminuir la violencia.  
Jor. 33C 24Hrs. 8Cd. Exc. 24Com. Ref. 5Cd. DB 10Cd/foto 
 

REVOCACIÓN DE MANDATO EN LA CDMX PODRÍA CAMBIAR DE FECHA 
 
ACEPTARÍA SHEINBAUM CAMBIAR FECHA PARA REVOCACIÓN. Tras las críticas por la 
posible coincidencia de elecciones con la consulta para la revocación de mandato, la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, afirmó que aceptaría un ajuste. Aunque previamente la 
Mandataria rechazó que la consulta se hiciera separada de las votaciones de julio de 2021, 
lo reconsideró este miércoles después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 
dijo que, ante la oposición, su propia consulta para la revocación se realizaría a finales de 
dicho año. "Si en la Presidencia se cambia de fecha, pues también nosotros lo podemos 
cambiar", indicó SHEINBAUM. Con esto, el Instituto Electoral capitalino (IECM) podría hacer 
la consulta junto con la votación del Presupuesto Participativo, a fines del 2021.  
Ref. 2Cd. Uni. 19M Raz. 9 
 

ENTREGA DE APOYOS PARA MICRO EMPRESAS 
 
YA NO CULPEMOS A LOS ANTERIORES, INSTA SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, reconoció que ya no se trata de echar la 
culpa de lo que ocurre a las administraciones anteriores, sino de trabajar de tiempo completo. 
“Vamos a salir adelante en la ciudad, vamos a entregar una ciudad segura, una ciudad 
limpia, una ciudad educada, porque de eso se trata, de regresarle al pueblo lo que es el 
pueblo”, dijo durante la entrega de Créditos al Autoempleo en el Deportivo "Batallón de San 
Patricio", en la alcaldía Álvaro Obregón. Pre. 2,7 Cro. 11Cd. DB 10Cd. 
 
ENTREGAN APOYOS DE 25 MIL PESOS. La Secretaría de Desarrollo Económico 
presupuestó 10 millones de pesos para otorgar 25 mil pesos a 400 proyectos productivos, 
con el objetivo de empoderar a las mujeres de la Ciudad de México, en cuyo caso se 
encuentra Laura Caballero que utilizará los recursos para operar su microempresa de 
jabones y cremas.  Los recursos fueron entregados por la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, en la alcaldía Álvaro Obregón. Sol 27M Uni. 19A/foto 
 



 
AUDITORÍA A OBRAS DE RECONSTRUCCIÓN 

 
“RESULTADOS DE AUDITORÍA POR 19-S, EN 15 DÍAS”. El Gobierno capitalino realiza 
una auditoría de los recursos de la reconstrucción que entregó la administración pasada y 
prometió dar los primeros resultados en los próximos 15 días. La Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que se reunió con las empresas auditoras que intervendrán los 
recursos destinados para la reconstrucción de edificios, incluidos el Multifamiliar Tlalpan y 
Girasoles. “Nos están apoyando empresas revisoras”, externó. En entrevista, la mandataria 
local recordó que en la administración anterior se otorgaron recursos directamente a los 
administradores de diversos edificios sin que hubiera un proceso de fiscalización del 
presupuesto. Uni. 18A, Mil. 20Cd. Raz. 15Cd. RI. 7 
 
REPROCHAN AVANCE PARA REGRESAR A CASA TRAS 19-S. El colectivo Damnificados 
Unidos de la Ciudad de México marchó ayer de avenida del Taller hacia el Zócalo capitalino 
para rechazar el lento avance registrado para regresar a sus hogares. A 21 meses del sismo 
que sacudió a la capital del país, insistieron en la opacidad de resultados que les brindan la 
actual administración a cargo de CLAUDIA SHEINBAUM. Sol 26 
 

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
MADRUGA MARIACHI POR AMLO. El ciudadano Mauricio Nájera le llevó serenata con 
mariachi al presidente Andrés Manuel López Obrador afuera de Palacio Nacional. Nájera 
aprovechó para pedir una audiencia a la jefa de Gobierno,  CLAUDIA SHEINBAUM, a fin de 
exponerle sus proyectos en materia de transporte. Met. 15, Ref. 7A/foto 
 
ALISTAN REUNIONES ARTISTAS DE COYOACÁN. Luego de que vecinos y artistas de 
Coyoacán exhortaron en un video a la Jefa de Gobierno de la Ciudad a "frenar la desgracia" 
que, consideraron, se encuentra en el Centro Histórico de la alcaldía, CLAUDIA 
SHEINBAUM adelantó que se reunirá con ellos para escuchar su planteamiento. En el video, 
los participantes denunciaron diversas problemáticas en el Centro Histórico de Coyoacán, 
entre las que destacan calles secuestradas por comerciantes informales y por bandas de 
franeleros. Además advirtieron que cientos de tanques de gas son instalados en la vía 
pública, aunado a diversos sistemas de robo de electricidad, situación que podría derivar en 
una tragedia. Ref. 4C 
 
HABRÍAN DESVIADO EN EL METRO MAS DE 4,000 MDP.  Tras descubrir irregularidades 
a la llegada del Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM, se detectó un desvió de recursos de 
alrededor de cuatro mil millones de pesos, por ello, se presentó una denuncia ante la 
Contraloría General de Gobierno de la Ciudad de México, la cual ya investiga estas 
actividades irregulares constitutivas de delito. Pre. 1,10 
 
SUFRE COYOACÁN POR USO DE SUELO Y RUIDO. El Centro de Coyoacán es un sitio 
con historia, es lugar de reunión y residencia de intelectuales y artistas, pero en los últimos 
años, ha acumulado problemas que afectan su habitabilidad, desde antros, hasta ambulantes 
y franeleros. El Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM, prometió proteger tanto a esta zona 
como a toda la alcaldía. Sol 26 
 



NEWS DIVINE: 11 AÑOS DE IMPUNIDAD E INJUSTICIA. A 11 años de la tragedia, en la 
que 12 personas pidieron la vida y otras 16 quedaron gravemente lesionadas, la impunidad y 
la injusticia es lo único que impera. Cro. 2,9 
 
 
PIDEN AMPARO CHOFERES DE EASY TAXI Y CABIFY CONTRA NUEVO 
REGLAMENTO. Las empresas para contratar un servicio de taxi a través de una aplicación 
móvil y taxistas que laboran para Cabify y Easy promovieron en lo que va del mes al menos 
20 amparos para impugnar las reglas impuestas a dicho servicio por el Gobierno de la 
Ciudad de México y la Secretaría de Movilidad. Muchos nombres han sido tachados en las 
listas de los juzgados, pero dicha corporación  forma parte del colectivo Empresas de Redes 
de Transporte, que criticó duramente las reformas al Reglamento de la Ley de Movilidad 
dictadas por la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Cro. 10 
 
 
EN NIVEL CRÍTICO EL DESEMPLEO: PAN CAPITALINO. El desempleo en la capital del 
país se encuentra actualmente en su nivel más crítico de los últimos 10 años debido a las 
malas decisiones que ha tomado el Gobierno Local, el Líder del PAN capitalino señalo la falta 
de resultados del Gobierno de  CLAUDIA SHEINBAUM. Pre. 2,8 
 

 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 

TEQUIO NOCTURNO EN COYOACÁN 
 
CIRCUITO INTERIOR. Ayer se celebró el primer Tequio Nocturno y, sorpresivamente, resultó 
una buena cátedra de fotografía.  Hubo la llamada foto astronómica, porque la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, demostró que el perredismo en Coyoacán quedó a años 
luz de lo que era y la morenista robó cámaras en aquellos lares. También de retrato, pues al 
diputado Carlos Castillo no le importó que le gritaran que se hiciera a un lado porque 
"estorbaba", con tal de que su cara apareciera en todas y cada una de las imágenes que le 
tomaron a la mandataria. Y no faltó la deportiva, porque -para variar- los vecinos que se 
acercaron al Alcalde Manuel Negrete no lo buscaron para que les resolviera algún problema, 
¡sino para pedirle autógrafos!  Ref. 2Cd. 
 
 

LOS AVANCES EN EL RAMO DE LA PUBLICIDAD 
 
EL CABALLITO. El sector de la industria de la publicidad está muy contento con las nuevas 
señales que mandó la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, quien dejó en claro que 
no quiere tener una confrontación con ellos, sino más bien la regulación del sector, además 
de que les aseguró que se acabó la corrupción y que todos podrán trabajar cumpliendo con 
los requisitos. Los empresarios del ramo vieron como una buena señal este mensaje que les 
mandó la mandataria capitalina, lo que abre la puerta a impulsar la reforma la Ley de 
Publicidad y reactivar el Consejo de Publicidad Exterior. En fin que todo parece que camina 
en el ramo. Uni. 19M 
 



 
SE ACLARA ASESINATO 

 
EN PRIVADO por Joaquín López Dóriga. Anoche se aclaró el asesinato del seminarista 
Leonardo Avendaño, un cura que ya fue detenido, y esta semana o la otra se resolverá el de 
Norberto Ronquillo. En ambos casos, el entorno. Aquí ya cuenta el arribo de Omar García 
Harfuch al gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM. Mil. 3 
 
 

¿EXPERIENCIA O IMPOSICIÓN? 
 
PEPE CAPITALINO. Nos dicen que CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la 
Ciudad, no quiere seguir restándole puntos a su imagen por culpa de la inseguridad, por lo 
que no dudó en autorizar el refuerzo tabasqueño para encabezar la Fiscalía Antisecuestros. 
Sí, aprobó, y sin muchos peros, el nombramiento de César Oliveros Aparicio, un personaje 
que fue vendido, o, como sospechan los incrédulos, se lo impusieron bajo la premisa de que 
carga una gran experiencia en temas relacionados a plagios, que actualmente acongoja a los 
habitantes de la CDMX. Y como tampoco estaba muy convencida en las investigaciones en 
contra de funcionarios palomeó a Tomás Romero Hernández, quien desde hace unos días 
asumió el cargo de fiscal para la investigación de delitos cometidos por servidores públicos. 
Cró. 10 
 
 

RUMBO AL  2024 
 
ES LA ESTRATEGIA por Rodrigo López San Martín. En la 4T, el nombre de Marcelo Ebrard 
aparece naturalmente en esta lista junto a otros como CLAUDIA SHEINBAUM o Ricardo 
Monreal. Quizá Claudia sea la más cercana a AMLO o Monreal pueda tejer más acuerdos 
desde el Senado. Pero el perfil de Marcelo tiene algo que puede hacerlo el más atractivo 
para 2024: balance. Mientras entre el lopez-obradorismo, se le reconoce como un aliado leal 
al Presidente. Entre los que AMLO genera dudas, Ebrard es percibido como un político 
preparado, con cierta independencia, que no tiende al extremismo y con quien puede 
dialogarse. Falta mucho para 2024 y, sin duda, un factor determinante será la fuerza con la 
que lleguen al final del sexenio tanto AMLO y Morena, como los aspirantes de la oposición. 
Quizá en un escenario “cómodo”, AMLO repita lo que hizo en 2018 en la CDMX, donde, 
aunque Monreal aparecía mejor posicionado, la fuerza de Morena vinculada a López Obrador 
era más fuerte que cualquier aspirante y prácticamente aseguraba el triunfo. Así, decidió por 
SHEINBAUM. Raz. 10  
 
 

RECADO A LA JEFA DE GOBIERNO 
 
LAS CARTAS DE ALAZRAKI por Carlos Alazraki. Dentro de la posdata que emite hoy el 
autor en su misiva, éste publica: “SRA. SHEINBAUM: Han pasado 3 semanas exactas desde 
que asesinaron a mi querida diseñadora Eli Gutiérrez. Conozco su respuesta: “Y a mí... ¿qué 
me importa”? Uni. 8A 
 
 
 



 
DEJAR DE QUEJARSE 

 
 
ASTILLERO por Julio Hernández López. A reserva de que pudieran hacerse los respectivos 
desmentidos o las invocaciones de imprecisiones en el manejo periodístico (todo, al 
depurado estilo del ingeniero Javier Jiménez Espriú, quien se acuerda en la noche de que no 
está de acuerdo con los desacuerdos que dice por la mañana) , la agencia Notimex informó 
ayer que la Jefa del Gobierno capitalino, CLAUDIA SHEINBAUM, reconoció que ya no se 
trata de echar la culpa de lo que ocurre a las administraciones anteriores, sino de trabajar 
tiempo completo. Cierto es que lo dijo en un momento de emotividad restitutiva, en un acto 
asistencial de esos que hacen que las manos del respetable público aplaudan antes de 
recibir beneficios o dinero en efectivo. Estaba CLAUDIA en un acto de entrega de créditos al 
autoempleo, luego de largos días oscuros a causa de los fuertes problemas de inseguridad 
en la capital del país. Pero aun así, no deja de trepar a las alturas mañaneras lo dicho por la 
intrépida SHEINBAUM: ya no quejarse más por lo heredado, no justificar la oscuridad actual 
por las tinieblas pasadas. Jor. 8 
 
 

SEGURIDAD, DELINCUENCIA 
 
 
DESDE DONCELES por Galileo. CLAUDIA SHEINBAUM, es inamovible al igual que sus 
hombres de confianza encabezados por el secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, 
en quien cae toda la responsabilidad para arrebatarle la Ciudad al hampa. Orta Martínez 
cuenta con todo el respaldo de la gobernante capitalina, y para demostrarlo, la jefa inicio el 
encuentro con comités ciudadanos y los tequios nocturnos. A Orta le corresponde hacer que 
los mandos en los 847 cuadrantes se pongan a trabajar y den resultados. Los malos 
elementos se encuentran bajo lupa, esperando de ellos que se pongan a combatir al hampa, 
de lo contrario no solamente se darán de baja, sino se les aplicará el estado de derecho de 
ser sorprendidos conviviendo con la delincuencia. Bien por Orta. DB 7 
 
 
A UN CLIC DEL ASFALTO por Ian Soriano. Para combatir a la delincuencia organizada en 
las calles de la CDMX, son necesarias dos cosas: más inteligencia y operación policiaca 
precisa. Así lo reconoció la Jefa de Gobierno hace unos días en la presentación del 
Comando de Operaciones Especiales y la Unidad Táctica de Auxilio a la Población. Estos 
uniformados no son una burda sustitución del cuerpo de Granaderos, sino elementos aptos 
para la misión de desarticular bandas o mafias enraizadas y que se han reorganizado a 
través de los años (con el respaldo de procuradurías, policías y gobiernos alcahuetes). El 
Gobierno de SHEINBAUM ya prepara el escudo y la espada; el campo de batalla son las 333 
colonias catalogadas de alto riesgo. La convocatoria de combate al crimen que hizo la 
doctora, no solo fue dirigida a policías o la Guardia Nacional, llegó a los promotores 
culturales y deportivos que ya realizan un diagnóstico. DB 10 
 
 
 
 
 



DEMANDA  CIUDADANA 
 
EL CORREO ILUSTRADO. El ciudadano Bernar Flores Guerrero, comenta sobre que está 
en contra de amparos del Hospital de Cuajimalpa. Y explica que el 11 de junio, Mario Alberto 
Rangel Mejía, director general jurídico y normativo de la Secretaria de Obras y Servicios 
capitalina, me exigió, junto con mi abogado, desistir de los juicios de amparo presentados por 
vecinos de El Contadero contra la construcción del Hospital General de Cuajimalpa. El 
funcionario afirmó que el gobierno no demolerá la cimentación ya construida, ilegalmente, ni 
restituirá los predios al estado anterior al 15 de diciembre de 2016, antes del inicio de la obra. 
Aseguró que el juez primero de distrito y los magistrados del Decimosexto Tribunal Colegiado 
en Materia Administrativa de la Ciudad México sobreseerán las acciones intentadas. 
Rechazo todo acto autoridad que inhiba la justicia. Exijo a CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, cesar cualquier hostigamiento de los referidos 
servidores públicos. Son necesarios, no un hospital público en Cuajimalpa, sino dos, y 
mejorar los Centros de Salud”, concluye. Jor. 2 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
ANTE EL REZAGO EN EL AGRO CITADINO, REGULARIZARÁN DERECHOS DE 
POBLADORES. Nueve de cada 10 habitantes en ejidos o comunidades agrarias de la 
Ciudad de México no tienen en orden sus documentos, por lo que carecen de certeza jurídica 
para ejercer sus derechos agrarios, de acuerdo con un diagnóstico realizado por la 
Secretaría de Gobierno. En conferencia de prensa conjunta con la titular de esa 
dependencia, Rosa Icela Rodríguez, el titular de la Procuraduría Agraria, Luis Hernández 
Palacios, destacó que en el pasado la capital del país no fue atendida por las dependencias 
federales, por lo que el rezago jurídico y social se agudizó aún más, sobre todo en las 
comunidades donde existe mayor pobreza y marginación. Jor 33C 
 
CARECEN 40% DE ESCRITURAS. Más de 35 años de gobiernos neoliberales, ocasionaron 
que alrededor del 40% de la propiedad social, carezca de escrituras y entre 8 y 9 comuneros 
no tengan en regla su documentación. La secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, y el 
procurador Agrario federal anunciaron que en julio arrancará un programa piloto en Tláhuac 
para regularizar los núcleos agrarios. DB 10Cd. 
 
EMITEN RECOMENDACIÓN POR CASO DE  TRANSFEMINICIDIO. Por la muerte de Paola 
Buenrostro, una mujer trans de 24 años, originaria del Estado de Chiapas se dedicaba al 
trabajo sexual cuando fue asesinada, en los primeros minutos del 30 de septiembre de 2016. 
La Comisión de Derechos Humanos capitalina (CDHDF) emitió la primera recomendación por 
un caso de trans-feminicidio durante el gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM. La 
recomendación 02/2019 está dirigida a la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de 
México (PGJ) por la falta de debida diligencia y de aplicación de la perspectiva de género y 
enfoque diferenciado en la investigación del trans-feminicidio de Paola Buenrostro. Uni. 17 
 



 
DEUDOS DE VÍCTIMAS DEL NEWS DIVINE ACUDIRÁN A LA CIDH, POR FALTA DE 
JUSTICIA.  El caso del operativo fallido en la discoteca News Divine, en el que fallecieron 
nueve jóvenes y tres policías en 2008, se presentará ante la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) por la falta de justicia hacia las víctimas. En la presentación de la 
recomendación 02/2019 por trans-feminicidio, la presidenta de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Nashieli Ramírez, señaló que las instancias 
nacionales se agotaron, incluida la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Jor 32 C 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
VEN ESCASEZ DE DATOS PARA EVALUAR A LA SSC. El secretario de Seguridad 
Ciudadana, Jesús Orta, comparece hoy ante los diputados, aunque algunos especialistas 
advirtieron que hay carencias en la planeación y evaluación de la política que impiden 
conocer los resultados reales de su gestión. La comparecencia la solicitó el 10 de junio 
Gabriela Salido, diputada del PAN, tras el plagio y asesinato de Norberto Ronquillo, y fue 
debatida para obtener respuestas ante la creciente inseguridad. "Hay una estrategia de 
seguridad, entendemos nosotros que ha sido preparada desde la Secretaría, no la 
conocemos en su totalidad. Entonces, esta podría ser una oportunidad para que se dieran a 
conocer todos los ejes de la estrategia", expuso Lisa Sánchez, Directora de México Unido 
Contra la Delincuencia. Ref. 1,2Cd.   
 
TIPIFICAN SÓLO 4% DE CASOS DE TRATA. En el último semestre el Consejo Ciudadano 
de la Ciudad de México recibió 802 llamadas sobre trata de personas. Del total de reportes 
vía telefónica, precisó su titular, Salvador Guerrero, cuatro por ciento fueron establecidos 
como casos específicos de trata. En tanto, en el 13 por ciento de las llamadas se reportó 
posibles situaciones de riesgo como la tentativa de enganche a través de redes sociales. 
Otro 12 por ciento de las llamadas relacionadas con trata, se referían a delitos como 
explotación, tráfico de personas, violencia familiar y sustracción de menores. Ref. 6Cd. 
 
AL ALZA SECUESTROS, ASALTOS Y VIOLENCIA. La falta de conocimiento y experiencia 
al interior de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, han llevado al fracaso, en materia de 
seguridad, a la Ciudad de México. Otro aspecto importante que se disparó fueron los delitos 
contra la libertad y seguridad sexual, sin embargo esto está relacionado  con que las víctimas 
con el paso del tiempo se quitan el miedo a denunciar. Hoy en Naucalpan, Ecatepec, 
Nezahualcóyotl, Cuautitlán Izcalli, Los Reyes y otros municipios de la zona, la población es 
azotada por la violencia ante la incapacidad de los cuerpos policiacos para enfrentarla. Son 
municipios sin ley. Pre. 4 
 
SE ABRE CLOACA TRAS BALACERA EN LOMAS DE PADIERNA. Los nueve detenidos 
tras un enfrentamiento a balazos entre dos grupos delictivos en la colonia Lomas de 
Padierna en Tlalpan están relacionados con al menos cinco asesinatos. Los integrantes de 
ambas bandas delictivas son una división de la banda de narcomenudistas liderada por 
Héctor Hugo, alias el H quien fue detenido en abril del año pasado, dijo el titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta. Pre. 16, Sol. 25, Raz. 17 
 
 



ASESINAN A MENOR EN LA COLONIA MORELOS. Un joven, al parecer menor de edad, 
fue asesinado por impactos de arma de fuego en un aparente ajuste de cuentas en la 
esquina de Matamoros y Tenochtitlán, en la colonia Morelos, en la alcaldía de Cuauhtémoc. 
El responsable se dio a la fuga. Exc. 29Com. DB 12 
 
CAFRE ARROLLA A POLICÍA; SE ENCUENTRA GRAVE. Un policía uniformado de la 
Secretaria de Seguridad Ciudadana fue arrollado por un cafre del volante en los momentos 
en que se encontraba de servicio en calles de la Alcaldía de Iztapalapa el elemento policiaco 
tuvo que ser trasladado a un hospital, donde los medidos lucharon por salvarle la vida. Los 
reportes policiacos señalan que el elemento de la policía Auxiliar fue trasladado vía aérea de 
la alcaldía Iztapalapa hasta hospital Álvaro Obregón. Pre 17, Exc 25, Ref. 6 Gra 5, DB 12 
 
TIENEN PBI QUE PAGAR POR BORDADO Y ESCUDO. Elementos de la recién creada 
Policía de Transporte tienen que poner dinero de su bolsillo para colocarle los escudos de la 
corporación y personalizarlos, y cumplir así con el reglamento, pues de lo contrario serán 
sancionados. Apenas el martes, la Secretaría de Seguridad Ciudadana realizó el anuncio del 
agrupamiento, conformado por 5 mil 825 uniformados bancarios y auxiliares, así como 700 
preventivos. A cada agente, le dieron dos camisolas de color blanco, una gorra y un par de 
botas; sin embargo, las prendas no cuentan con los bordados correspondientes y ellos deben 
correr con el gasto. En promedio, tienen que invertir 110 pesos por camisa para que les 
coloquen escudo de su corporación, su nombre y número de placa. Ref. 6C 
 
 
EDITORIAL 
 
YO LECTOR. Policías en el Metro. Exc. 12      
 
 
 

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
HOMICIDIOS Y SECUESTROS A LA BAJA: PROCURADORA. 
#ENTREVISTAESCLUSIVA. Ernestina Godoy, titular de la PGJCDMX, adelanto que 
sorprenderán las conclusiones del asesinato de Norberto ronquillo// Ayer detuvieron al 
presunto homicida de Avendaño, ofició su misa.  Antes de que concluya el año, los 
ciudadanos verán una transformación total en la procuración de justicia de la Ciudad de 
México. Presentar una denuncia, por ejemplo, no les llevará más de una hora. Ésa es la 
misión que tiene en este momento la procuradora general de justicia, Ernestina Godoy, 
quien, en entrevista con El Heraldo de México, asegura que la transformación pasa por la 
eliminación de cualquier acto de corrupción de policías y agentes del Ministerio Público. 
Sobre los índices delictivos, explica que lo que existe es un problema de percepción, porque 
todos los delitos van a la baja. Sólo uno de cada cuatro, es decir 25%, son delitos de alto 
impacto. Además, rechaza que la capital sufra en este momento una ola de secuestros.  Es 
más, adelanta que en cuestión de días, conoceremos las conclusiones de la investigación 
sobre el asesinato y secuestro del joven Norberto Ronquillo. El caso se va a resolver y la 
gente se sorprenderá con el resultado de las investigaciones, detalla la funcionaria, y 
garantiza que no fabricarán culpables ni responderán a presiones de ninguna índole.  
Her 1,12,13 Raz. 17C 



 
DETIENEN A CURA POR HOMICIDIO DE LEO. La Procuraduría capitalina detuvo a 
Francisco Javier “N”, párroco de la iglesia Cristo Salvador, señalado como el presunto 
responsable del asesinato del diácono Leonardo Avendaño, joven estudiante de la 
Universidad Intercontinental que encontraron sin vida dentro de su vehículo la semana 
pasada. Las primeras versiones policiacas revelan que aparentemente fue detenido en una 
iglesia luego que los agentes de investigación lo siguieran por cuatro días. Consta en la 
carpeta FCIH/1/UI-1 C/D/00108/06-2019, que el crimen fue de “índole personal”, pues Leo 
asistía al sacerdote en el servicio del altar en la parroquia, incluso fue el padre Francisco 
Javier quien reportó la desaparición de Avendaño a sus familiares, además de que ofició una 
misa luego que se diera a conocer que se encontró el cadáver del seminarista. Ayer por la 
tarde, la Arquidiócesis de México reiteró su disposición para aportar la información requerida 
en las investigaciones del caso. Uni. 18A Ref. 1A Cro 11 Pre 1,19 Exc 24Com.  Sol 25C  
Raz 7   Met. 9 Gra 1,6 DB 11. 24Hrs. 8  
 
 
LA ARQUIDIÓCESIS DICE ESTAR DISPUESTO A APOYAR. Luego de la detención del 
sacerdote Francisco Javier “N”, la arquidiócesis Primada de México informó que sigue con 
atención los avances en las investigaciones relacionadas con el caso del joven asesinado 
Leonardo Avendaño, quien apoyaba a la parroquia Cristo Salvador. Reiteró su plena 
disposición para aportar la información que sea requerida. 24Hrs. 8 
 
  
TEMEN QUE CUADREN EL CASO NORBERTO. La familia de Norberto Ronquillo, un 
universitario secuestrado y asesinado, manifestó ayer su temor a que las autoridades 
capitalinas resuelvan el caso sin una carpeta de investigación sólida, a la que no han tenido 
acceso. La víctima fue plagiada el 4 de junio pasado al salir de la Universidad del Pedregal y 
cinco días después su cadáver fue encontrado en la parte alta de Santa Cruz Acalpixca, en 
Xochimilco. "La familia Ronquillo Hernández fija su postura ante los últimos acontecimientos 
que evidencian la falta de respuesta inmediata y capacitación de las autoridades capitalinas 
en materia de procuración, impartición de justicia y resguardo de evidencias.  
Ref. 6C, Cro 11, Exc 24Com. Raz 17 Gra 6. 24Hrs. 8  
 
 
LIGAN A EL TROMPAS CON CINCO HOMICIDIOS. El secretario de Seguridad Pública, 
Jesús Orta, explicó que las células de, el Trompas y don Agus se disputan el liderazgo del 
territorio luego de la detención de Héctor Hugo, El H, en marzo de 2018. En la misma línea 
de investigación está la procuraduría local, según lo asentado en la carpeta 
FCIH1/UI1C/D/0120/06-2019 R1. A El Trompas se le vincula con al menos cinco ejecuciones 
en el último mes en las alcaldías Tlalpan, Coyoacán y Magdalena Contreras, pues busca 
adueñarse del sector —que incluye Ciudad Universitaria— para la venta de drogas al 
menudeo, cobro de piso y extorsión. Por los hechos del martes en la colonia Héroes de 
Padierna, en Tlalpan, la dependencia investigadora busca a otros dos sicarios que 
participaron en la refriega, al igual que a don Agus.  
Uni. 18A Exc 25Com Gra 3. 24Hrs. 8 DB 12 
 
 
 
 



 
NEW'S DIVINE: A 11 AÑOS Y SOLO UN DETENIDO. Dicen que el tiempo cura todas las 
heridas. No es así para los familiares de las 12 víctimas  y los  16 lesionados de la tragedia 
registrada en 2008 en la discoteca  News Divine. Con solo un imputado en prisión, la 
construcción de un memorial donde se registraron los hechos y la revisión del expediente en 
al menos cinco ocasiones, familiares de las víctimas consideran que, para ellos, la justicia ha 
sido obstruida. Los hechos ocurrieron el 20 de junio de 2008 poco antes de las 5 de la tarde 
tras un operativo realizado en la entonces delegación Gustavo A. Madero, que encabezaba 
el actual alcalde, Francisco Chigüil. Mil 20Cd. 
 
 
CAEN DOS DEALERS EN LAGO NORTE. Dos presuntos narcomenudistas fueron 
detenidos ayer durante un cateo en la colonia Lago Norte, en la Alcaldía Miguel Hidalgo. 
Derivado de un mandamiento judicial, elementos del Grupo Especial de Reacción e 
Intervención, de la Procuraduría capitalina, ingresaron al inmueble ubicado en Lago 
Constanza 68, en el lugar los detenidos tenían 44 envoltorios con supuesta cocaína. Ref. 6C 
 
 
UACM PRESENTA DENUNCIA ANTE PGJ POR GRESCA EN LA RECTORÍA. La 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) presentó una denuncia penal ante la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) capitalina “contra quien resulte responsable”, por los 
hechos ocurridos la noche del martes, cuando integrantes del Consejo Universitario se 
confrontaron física y verbalmente contra policías y profesores que encontraron a su paso a la 
Rectoría de esa casa de estudios, ubicada en la colonia Doctores. El motivo de la agresión, 
externó la institución, fue porque los académicos exigían hablar con el rector Galdino Morán 
López, al que pretendieron entregar un documento que, aseguraron, forma parte del proceso 
de destitución. Una vez que el propio rector calmó los ánimos, invitó a las personas a pasar a 
la sala de juntas de la Rectoría donde les advirtió que era la última vez que se presentaban 
de esa forma, “pues, como gente civilizada, les digo que no hay ninguna razón para llegar 
hasta este extremo”. Uni. 19A 
 
 
OPINIÓN 
 
POLÍTICA ZOOM, por Ricardo Raphael. CJNG en héroes de Padierna. Uni. 2 
 
RED COMPARTIDA, LAS URGENCIAS DEL PRI. Pre 2 
 
EQUIS, SOMOS CHAVOS.  Grá. 16 
 
VIVIR SIN MIEDO, por Alfonso Zárate. Uni. 13 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
“PARA 2024 HABRÁ 600 KM DE CICLOVÍAS”. El principal reto en materia de movilidad es 
mejorar el servicio de las unidades concesionadas, con el objetivo de que los capitalinos 
puedan utilizar cualquier tipo de transporte sin resentir el cambio, afirma el titular de la 
Secretaría de Movilidad (Semovi), Andrés Lajous. En una entrevista con 24 HORAS, señaló 
que también se potencia el uso de la bicicleta en torno al transporte público, con el objetivo 
de que, por ejemplo, la gente pueda dejar sus unidades en bici-estacionamientos y 
movilizarse en Metro hacia su destino. 24Hrs. 9 
 
SE AMPARAN CONTRA REGLAS APLICACIONES DE MOVILIDAD. Durante junio, van 20 
amparos para impugnar las reglas impuestas por el Gobierno de la CDMX al servicio de 
transporte vía aplicaciones móviles. Estos recursos han sido promovidos por plataformas y 
choferes. Las reglas, publicadas el 24 de abril, incluyen la prohibición del cobro en efectivo, 
el valor mínimo de 250 mil pesos de los autos para dar el servicio, la expedición de 
tarjetones, la inspección anual a los vehículos y el requisito de licencia de manejo 
especializada tipo E para los choferes. Los quejosos, según registros del Consejo de la 
Judicatura Federal, incluyen a las plataformas Cabify e Easy Taxi.  Ref. 1Cd.   
 
REFORZARÁN RTP CON 800 CAMIONES. La Red de Transporte de Pasajeros (RTP) 
quiere robustecer su servicio y para ello planea la compra de 800 autobuses nuevos en un 
plazo de cuatro años, en los que se invertirían cerca de cuatro mil millones de pesos, informó 
su director Ramón Jiménez. Tras su participación en el foro Mi ciudad sustentable, celebrado 
en las oficinas de la RTP en la colonia Juárez, el funcionario refirió que con el aumento en la 
flota estaría en condiciones de pasar de 430 mil viajes hoy a 800 mil en los próximos cuatro 
años. Jiménez López detalló que están por entregarse los primeros 70 autobuses de los 190 
que se comprarán este año. Se estima que para finales de este mes o principios del siguiente 
puedan ser puestos en operación. Sol 27 
 
METRO BUSCA MEJORAR CALIDAD Y SERVICIO. El Sistema de Transporte Colectivo 
(STC) Metro publicó su Código de Ética con el que se busca mejorar la calidad del servicio y, 
principalmente, disminuir la corrupción en el organismo. “Las personas servidoras públicas 
en el STC deberán observar un comportamiento honrado, responsable, serio y respetuoso, 
con relación a los ciudadanos y las personas servidoras públicas con las que interactúa con 
motivo de sus funciones”, se puede leer en el documento publicado ayer en la Gaceta Oficial 
de la Ciudad de México. Entre las reglas se establece que los servidores públicos deberán 
dar un  trato respetuoso, diligente, imparcial y con rectitud para con los ciudadanos.  
Uni. 19A, Gra. 8 
 
 
 
 
 



 
CIMIENTOS DEL METRO. Con la difusión de fotografías de su archivo histórico, el Sistema 
de Transporte Colectivo recordó que un día como ayer, pero de 1967, inició la construcción 
de la Línea 1 del Metro. Los primeros trabajos comenzaron justo en la esquina de avenida 
Chapultepec y calle Bucareli (arriba). El trazo inicial fue de 12.6 kilómetros con 16 
estaciones, de Chapultepec a Zaragoza, que fueron las primeras terminales del Metro.  
Ref. 1Cd.  Met. 12  
 
LA SOLUCIÓN FRANCESA QUE TERMINARÍA LAS FILAS DEL METRO. Desde París, 
Francia se informa que si estás harto de las filas para comprar boletos o recargar tu tarjeta 
del Metro, la solución podría llegar desde Francia. El gobierno de la Ciudad de México y la 
empresa RATP, principal operadora de transporte en Francia, exploran un proyecto para 
poner en marcha en el Metro capitalino un nuevo medio de pago que consistiría en sustituir 
los tradicionales boletos de papel magnéticos por un pago con tarjeta bancaria. El sistema 
que Francia “exportaría” consiste en pagar con tarjeta bancaria sin contacto, es decir, los 
usuarios podrán pagar su entrada al Metro con su tarjeta de crédito o débito sin necesidad de 
pasar por una taquilla a comprar el boleto o de recargar su tarjeta. Natacha Ferrier, directora 
de Relaciones Internacionales de RATP, aseguró que se han reunido con autoridades del 
gobierno capitalino para platicar sobre el proyecto, por lo que esperan ser seleccionados en 
los procesos de licitación que realice el Metro. Fin. 17 
 

 
SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA 
 
PIDEN EN CONGRESO INVESTIGAR DESARROLLO. Diputados locales pidieron indagar 
los permisos del desarrollo inmobiliario de Calzada de la Virgen 2057, predio enajenado en 
1993 para construir viviendas para académicos de la UNAM.  La propuesta del diputado de 
Morena, Ricardo Ruiz, solicita a la alcaldía  Coyoacán, a la Secretaría de Desarrollo Urbano 
y Vivienda  y a la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial un informe de las 
autorizaciones para el desarrollo Inspira Coapa, en la colonia CTM VI. “reitera un tema que 
hemos señalado (…) la anarquía del desarrollo inmobiliario en la gestión anterior de la 
Ciudad”, explicó Ruiz. Ref. 4Cd. 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE  
 
PRESIONAN A INDUSTRIA POR VEHÍCULOS LIMPIOS. La industria automotriz 
comercializa en México vehículos con tecnología rezagada respecto a las exigencias 
ambientales de Europa o Estados Unidos y a partir de 2020, en unos casos, se les dejará de 
otorgar el holograma doble cero, plantearon expertos. Las automotrices venden vehículos 
que cumplen con los límites de emisiones de la norma mexicana y algunos con estándares 
internacionales, pero también ofrecen otros que dejaron de colocar en 2006 en Estados 
Unidos o desde 2009 en Europa, con 15 años de retraso, expuso el director de Calidad del 
Aire de la Ciudad de México, Sergio Zirath Hernández. Durante la mesa de análisis Nuevo 
Hoy No Circula, Dudas y Críticas, de Grupo Reforma, explicó que sólo se otorgará el doble 
cero durante dos años y sin necesidad de verificar a las unidades con 15 km por litro de 
rendimiento mínimo en ciudad. Ref. 1C  



URGE LIGAR DAÑO A LA SALUD CON CRISIS AMBIENTALES. Durante las contingencias 
ambientales, se dejó de reportar a la población cuáles son los efectos de respirar altas 
concentraciones de contaminantes, señalaron especialistas en la mesa de análisis Nuevo 
Hoy No Circula, Dudas y Críticas, transmitida por Grupo Reforma. "Está desvinculado este 
programa de contingencias de la información sobre salud pública. "Alguna vez estuvo 
conectado al sistema de vigilancia epidemiológica, hoy no lo está", precisó la consultora y ex 
Procuradora Ambiental y del Ordenamiento Territorial, Diana Ponce Nava. Un mes después 
de la doble contingencia por Partículas Menores de 2.5 Micras (PM2.5) y ozono, la Secretaría 
de Salud ha omitido precisar cuál fue el impacto en las personas. Ref. 1C 
 
 
GALERÍA “VENCIDA” Aunque aparentemente no apliquen el paso en Paseo de la Reforma, 
algunas lámparas de la Galería Abierta de las Rejas del Bosque de Chapultepec lucen 
vencidas por el peso de la misma. Ref. 2 
 
 

SECRETARÍA DE PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS Y COMUNIDADES 

INDÍGENAS RESIDENTES 

 
ACUSAN DISCRIMINACIÓN POR VIVIENDA. Miembros de la comunidad indígena otomí 
que habitaban el predio de Roma 18, en la alcaldía Cuauhtémoc, acusan ser víctimas de 
discriminación por parte de las autoridades, la empresa que les está disputando la propiedad 
y vecinos de la colonia Juárez. Después del sismo del 19 de septiembre de 2017, los 
habitantes indígenas abandonaron el predio por ser considerado de alto riesgo, situación que 
usó la inmobiliaria Eduardo S.A de C.V para demandar la propiedad como suya y comenzar a 
limpiar el terreno. Sin embargo, desde hace 30 años que los integrantes de la comunidad 
otomí vivían ahí y desconocían si la propiedad tenía algún apoderado. RI. 21 
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